

## Cathédrale Sainte-Geneviève

Messes dominicales  
samedi 18h15  
dimanche 9h (sauf vacances scolaires),  
11h et 18h30  
Messes de semaine  
lundi, mercredi et vendredi 19h  
mardi et samedi 8h45  
jeudi 12h30  
Laudes  
mardi, samedi 8h30  
Adoration  
mardi 9h15 à 10h, vendredi 19h30 à 20h  
Chapelet  
lundi 18h30

## Saint-Jean-Marie-Vianney

Messes  
dimanche 10h  
(9h30 en vacances scolaires)  
mercredi 9h  
précédée des laudes à 8h45  
Accueil dimanche 11h-12h

## Permanence des prêtres au presbytère

mardi 17h-19h, Père Ambroise Riché  
vendredi 17h-19h, Père Philippe Blin  
*Pendant les vacances scolaires,  
uniquement le vendredi*

## Secrétariat

28 rue de l'Église – 92000 Nanterre  
01 47 21 15 49  
accueil@cathedralenanterre.fr

lundi au vendredi,  
8h30-12h30 et 13h30-16h  
Samedi 9h30-12h

Tirage : 500 exemplaires  
ISSN 2780-3414

Prochaine parution le 6 juillet.  
Articles à envoyer avant le 27 juin à  
accueil@cathedralenanterre.fr

## Quelle Espérance pour notre société !

Si Jésus nous rappelle que nous sommes dans le monde mais plus du monde, en regardant notre société française et là où les parlementaires et gouvernants veulent la conduire, on ne pourrait avoir qu'une seule espérance : « courage fuyons ! »

En effet vers quoi allons-nous ! Alors qu'à longueur de journée on ne cesse dans les médias de nous présenter une société qui monte en violence et en rejet de l'autre de par ses différences, nous pourrions attendre du politique qu'il cherche à œuvrer pour le bien commun et le respect de la dignité de la personne humaine.

Force est de constater que malheureusement il n'en est rien ! Nous sommes dans un temps anxieux qui nécessite de la paix, de la vérité et des orientations. Depuis 25 ans que je suis prêtre, à force d'entendre tant de monde je ne peux que le constater. S'il y a 25 ans je sentais la joie pour les couples qui se préparaient au mariage d'accueillir la vie, aujourd'hui les questions se posent. Le temps de l'attente de l'enfant devient la crainte du dépistage et l'orientation vers l'enfant choisi où aucune difficulté ne pourrait voir le jour. On sélectionne même inconsciemment. On se pose même la question écologique d'avoir ou non un enfant ! On marche sur la tête.

On tend à vouloir tout expliquer par la psychologie ... et on n'imagine même pas que le monde qu'on construit produit tant de troubles. Alors que les enfants ont besoin de l'amour de leurs parents pour grandir et que toute atteinte aux enfants est terrible, on laisse croire que finalement le divorce a du bon, la recomposition également...

Sans vouloir un monde de bisounours qui, nous le savons, n'existe même plus dans ce qui nous est présenté par les médias, il nous faut comme chrétien témoigner que l'Amour de Dieu transforme nos vies et qu'ainsi rien n'est jamais perdu.

Alors cerise sur le gâteau maintenant, comme s'il ne suffisait pas de faire le tri avant la naissance on va maintenant le faire à la fin de la vie ! Pour avoir accompagné tant de personnes de tout âge jusqu'à la fin je n'ai pu que voir le désir de vivre, un accompagnement remarquable des soignants malgré tout ce qu'ils subissent comme contrainte et le besoin des familles de se situer non pas vers une fin mais une Espérance. Ce n'est pas en employant des termes inappropriés « aide à mourir », « fraternité » et « humanité » qu'on se situe dans la vérité, mais c'est en aidant chacun à comprendre depuis le commencement ce qu'il est : un homme ou une femme.

Riches dans notre pays de si grandes figures de saints comme nous l'a rappelé notre pape Léon XIV, soyons de ces témoins d'Espérance en nous rappelant que notre vie est un pèlerinage, que chaque difficulté nous renforce dans l'assurance de la présence de Dieu avec nous et qu'ensemble dans toutes nos diversités nous constituons cette communauté appelée à un AVENIR ! Que Dieu par son Esprit nous ouvre à l'Espérance pour construire une vraie civilisation de l'Amour !

Père Philippe Blin, curé

Sans l'éclairage de l'Esprit qui est amour, pas de confession

Après avoir fait notre confession des merveilles de Dieu, de toutes les marques concrètes de son amour pour nous, n'allons pas trop vite à l'aveu de nos péchés. Celui qui voudrait confesser tout de suite ses péchés ne saurait pas ce qu'est la confession : il pourrait bien formellement exprimer l'aveu de ses fautes, mais s'il lui manque l'amour, cela ne lui sert de rien. Sans l'amour véritable, pas de repentir sincère, pas de contrition qui ouvre à la miséricorde du Seigneur. Sans l'amour, l'aveu n'est qu'un abominable abaissement d'esclave, ou le fait d'une conscience dérangée qui se flagelle elle-même. Et rien de tout cela ne plait à Dieu. Sans l'amour serait-ce alors vraiment la confession des péchés, et non pas une simple liste d'infractions ou de scrupules que nous exposons ? Dieu n'attend pas de notre part une espèce de déballage impudique de tout ce que nous avons sur le cœur, de ce qui peut-être nous préoccupe ou nous humilie et qui n'est peut-être pas l'essentiel, et touche souvent davantage notre ego plutôt que la vérité de notre relation d'amour à Dieu et à nos frères. Puisque le péché touche d'abord à la relation d'amour, à cet amour vivant personnel qu'est Dieu lui-même présent dans notre âme, pour bien préparer notre confession, il faut demeurer dans l'amour et non pas en faire une simple étape pour passer à autre chose. Il s'agit pour cela de nous laisser emplir par l'Esprit-Saint, de laisser par l'Esprit-Saint, l'amour de Dieu éclairer ma vie. Dans la confession, Dieu demeure à toutes les étapes Celui qui est à l'initiative, qui le premier agit. Alors avec l'Esprit-Saint, laissons Dieu agir le premier dans son amour pour éclairer nos vies. Saint Paul dit : « l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit-Saint qui nous a été donné. » Aucun homme ne sait vraiment ce qu'il y a en lui. Il y a des choses en nous, que même notre esprit ne voit pas, parce qu'il ne veut pas les voir, ou parce qu'il ne peut pas les voir. Mais l'Esprit de Dieu, lui qui nous a créés dans l'amour, lui sait tout et connaît tout. D'ailleurs Dieu et son amour sont les seuls à avoir le doigté suffisant, pour déplier délicatement ce qui dans mon cœur est froissé, sans tout déchirer. L'amour de Dieu et son Esprit sont les seuls à pouvoir éclairer mon cœur sans l'éblouir, sans le mettre à nu dans une espèce de transparence humiliante ; l'amour de Dieu et son Esprit sont les seuls à me permettre d'aller visiter ces zones d'ombre que je n'ose pas voir seul, ces zones qui sont parfois humiliantes pour moi, ou bien douloureuses, ou bien ces zones que je ne vois pas parce que ce sont autant de lieux qui me laissent dans l'indifférence, comme tous ces péchés d'omission par exemple : précisément parce qu'ils ne sont pas replacés dans la logique de l'amour. Avec l'Esprit-Saint, nous apprenons ainsi à ne pas essayer de nous scruter à partir de notre propre jugement mais à partir de Sa lumière qui est en même temps cet amour, qui saura dévoiler notre cœur de manière bien plus pénétrante et douce, que la lumière de notre seul jugement.

**Mise en œuvre** : Prenons le temps, aujourd'hui et dans les jours qui viennent d'invoquer l'Esprit-Saint, de prier l'Esprit-Saint, de lui demander de nous remplir de l'amour même de Dieu, et de savoir dans la lumière et la chaleur de cet amour nous regarder.

Père Ambroise RICHÉ

*A suivre*

---

### **Retour sur la démarche jubilaire à la cathédrale pour les personnes âgées ou malades le 24 mai**

Ils étaient très nombreux, en provenance des différentes paroisses du diocèse : des paroissiens malades, en mobilité réduite et/ou en maisons de retraite (particulièrement des Vignes et de Sainte-Geneviève). Grâce à l'organisation mise en place, ils ont été accompagnés à la cathédrale pour participer à cet événement, et entourés toute l'après-midi. Merci aux nombreuses personnes qui se sont mobilisées : paroissiens, bénévoles des groupes de prière, aumônerie de Nanterre, membres de l'Hospitalité diocésaine de Lourdes, et les enfants (les « petits Samuels ») avec leurs coloriages pour les personnes âgées. Entourées avec attention et bienveillance, les personnes ont reçu plus qu'une simple visite : un geste d'amour, une main tendue, un lien intergénérationnel renforcé. Ce temps de partage a été une source de réconfort, de joie et d'espérance. Ce jubilé des malades a laissé une empreinte durable dans les cœurs. Il a rappelé que l'Église est avant tout une famille : une communauté unie dans la foi, où chaque personne, même la plus fragile, a une place essentielle. Que ce moment d'espérance continue de porter du fruit dans nos paroisses et dans nos vies. Un grand merci au père Blin et à tous nos prêtres pour leur présence et leur dévouement.

Les photos sont sur le site <https://nanterre.paroisse.net/albums-photo/jubile-2025-pour-les-personnes-agees>

---

**Messe missionnaire animée par les jeunes à St J-M. Vianney dimanche 22 juin, 10h**  
**Messe des jeunes à la cathédrale dimanche 22 juin à 18h30**

---

**Le nouveau site internet des paroisses de Nanterre arrive prochainement !**

Chères paroissiennes, chers paroissiens,  
Depuis plusieurs mois, nous travaillons sur la création d'un nouveau site internet pour les paroisses catholiques de Nanterre. Nous remercions sincèrement toutes les personnes qui ont contribué à faire vivre le précédent site pendant des années, et remercions celles qui ont travaillé pour le refonder.

Rendez-vous **le 19 juin prochain** sur votre nouveau site, à l'adresse suivante :  
**<https://paroisses-nanterre.fr/>**



**Vous découvrirez un site moderne et accueillant, à l'image de nos paroisses !**



Plus facile aussi d'utilisation, il vous permettra de trouver rapidement toutes les informations dont vous avez besoin : actualités et événements des paroisses, horaires des messes, étapes de la vie chrétienne (baptême, mariage, catéchuménat, ...), visite de la cathédrale, galeries photos et plein d'autres nouveautés ! Pour celles et ceux qui ne reçoivent pas encore la Newsletter, vous pourrez aussi vous inscrire à celle-ci sur le nouveau site afin de ne plus rater aucune information sur les activités des paroisses de Nanterre.

**Nous vous donnons rendez-vous le 19 juin ! A très bientôt.**

L'équipe des Webmasters des paroisses de Nanterre

---

**Aidons les aidants : Osons prendre ce temps pour partager entre aidants !**

Beaucoup de personnes dans notre paroisse sont aidants familiaux... Et certains n'en sont même pas conscients. Nous vous proposons un moment d'accueil : pour vous-mêmes, au sein d'un groupe de personnes qui partagent les mêmes difficultés que vous. Nous méditons autour d'un texte de la Bible qui illustre un thème de réflexion. Et ceci dans l'écoute mutuelle bienveillante et la confidentialité. N'hésitez pas à rejoindre ce groupe d'Aidants Familiaux.

Nous vous accueillerons **samedi 14 juin, 10h-12h**, salle du Puits (30 rue de l'église).

Père Blin, Marie-Odile et Isabelle.

---

**Concert UNAVOCE**

**Jeudi 12 juin, 20h30, St J-M Vianney**

Ce chœur féminin, qui a été fondé en 2017 par Pia Moon, a aujourd'hui pour chef M. Philippe Pouly, qui multiplie les talents, puisqu'il est organiste et pianiste, ténor lyrique, professeur de chant et chef de plusieurs chœurs sur la région. Les choristes interpréteront des œuvres variées, allant de chœurs d'opéra (Verdi, Rossini) à des œuvres du XXème siècle (Gershwin), en passant par la musique romantique ou française, avec Schubert ou César Franck par exemple. Vous pourrez entendre également la soprano Sylvie Brun, qui chantera avec l'Ensemble ou en soliste. Ce sera une belle soirée de plaisir musical. Unavoce vous attend avec plaisir !

---

**Ordination sacerdotale de Jean Gauthey**

**Samedi 21 juin**



L'ordination sacerdotale de **Jean Gauthey** par Mgr Matthieu Rougé aura lieu **samedi 21 juin, à 10h**, à la cathédrale Sainte-Geneviève-Saint-Maurice de Nanterre. Pour rendre grâce et l'accompagner dans son engagement, le diocèse propose de vous unir par

- Une **NEUVAINÉ** pour les vocations entre le **13 juin et le 21 juin** (Livret disponible dans vos paroisses ou Neuvaine des vocations)
- Une **MESSE et VEILLÉE (ouverte à tous, enfants, jeunes, adultes)** **vendredi 20 juin, à 19h** autour de Jean en **l'église Saint-Romain de Sèvres, en présence des reliques des bienheureux Carlo Acutis et Pier Giorgio Frassati.**

## Agenda du mois

Me 11 juin	14h30	Rue Volant	Mouvement Chrétien des Retraités MCR
Me 11 juin	20h45	Presbytère	Réunion de l'EAP
Je 12 juin	13h	Salle du Puits	Repas partagé
Je 12 juin	14h30	Salle du Puits	Rencontre de l'équipe du Rosaire
Je 12 juin	20h30	SJMV	Concert du chœur féminin UNAVOCE
Sa 14 juin	10h-12h	Salle du Puits	Rencontre du groupe « Aidons les aidants »
Sa 14 juin	14h	Cathédrale	Confirmation des jeunes de l'aumônerie de Nanterre
Sa 14 juin	16h	Rue Volant	Eveil à la Foi
Sa 14 juin	17h15	Presbytère	Réunion du groupe Marthe et Marie
Sa 14 juin	19h15-21h	Cathédrale	Formation des servants d'autel
Di 15 juin	15h	Cathédrale	Visite guidée de la cathédrale
Di 15 juin	16h30	Cathédrale	Concert des Amis de l'orgue
Sa 21 juin	10h	Cathédrale	Ordination de Jean Gauthey
Sa 21 juin	14h30 et 18h15	Cathédrale	Première Communion des enfants du catéchisme
Sa 21 juin	16h	Salle du Puits	Préparation confirmation / première communion des adultes
Di 22 juin	10h	SJMV	Messe missionnaire animée par les jeunes
Di 22 juin	11h	Cathédrale	Première Communion des enfants du catéchisme
Di 22 juin	18h30	Cathédrale	Messe des jeunes avec le groupe musical
Ma 24 juin	19h	Cathédrale	Messe du Jubilé du Père Blin
Me 25 juin	18h30-19h30	Salle du Puits	Rencontre « Bible et partage »
Me 25 juin	20h	Rue Volant	Réunion bilan des catéchistes et dîner
Di 29 juin	12h30	Parvis	Repas festif AGAPE
Di 29 juin	19h30	Crypte	Groupe de prière à saint Michel Archange

**Attention** : Pas de messe le **samedi 21 juin à 8h45** (en raison de l'ordination sacerdotale).

### Pèlerinage diocésain à Lourdes 2025

**« Avec Marie, pèlerins d'espérance »**

du samedi 18 octobre au mercredi 22 octobre, présidé par notre évêque Mgr Matthieu Rougé.



Ce pèlerinage est ouvert à tous, personnes valides, enfants, adultes, familles, hospitaliers, malades et handicapés.

Les inscriptions sont ouvertes ! Bulletin d'inscription dans les paroisses.

Renseignements : <https://diocese92.fr/lourdes-2025/>

Service des pèlerinages : 07 81 38 95 09 / [pelerinages@diocese92.fr](mailto:pelerinages@diocese92.fr)

Hospitalité 92 : 07 75 76 39 33 / [contact@hospitalite.diocese92.fr](mailto:contact@hospitalite.diocese92.fr)

### 24 juin 2000 - 24 juin 2025 : 25 ans de sacerdoce

Voilà 25 ans que Mgr Favreau m'ordonnait prêtre pour servir dans le diocèse de Nanterre. 25 années invitant à rendre grâce en la fête de la nativité de saint Jean-Baptiste pour toutes ces rencontres dans la joie comme dans les épreuves à Puteaux, Sèvres et maintenant Nanterre. 25 ans pendant lesquelles j'ai eu la grâce de voir l'œuvre de Dieu en vous. Rendez-vous **ce 24 juin** pour célébrer le Seigneur pour ce don qu'Il nous fait. **19h Messe à la cathédrale**, 28 rue de l'église à Nanterre, suivie d'un cocktail dînatoire offert (pour l'organisation merci d'envoyer par email le nombre de participants à [blinphilippe@aol.com](mailto:blinphilippe@aol.com) ou au 06 03 12 00 27 avant le 21 juin), 22h30 surprises pétillantes et complies !!!



### Nos peines en mai

Pierre GODIER, Dorothée DUFOUR, Cécile WATEL ont reçu des funérailles chrétiennes à la cathédrale, Micheline POTIER à Saint-Jean-Marie-Vianney.

### Nos joies en mai

Bosco, Elisabeth, Francois, Charlotte, Gabriel, Alicia, Apolline, Adrien, Julia, Camille, Anthony, Alyssa, Gabriel, Lucia, Amalia, Mathis, Chloe, Lewis, Ilyana, Gaspard vivent du sacrement du baptême.

Jacques EATON et Delwende LAUBJERG vivent du sacrement du mariage.